# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE PRENSA, n.º 10

iod. la correspondencia se diriginà al Director No se devuelven los originales SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA, VIERNES 21 DE DICIEMBRE DE 1923

Año XXIX

Núm. 7.488

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

# La Justicia en los Pueblos

Cuando las colectividades organizadas, a base de Parlamento y Gobierno en un régimen de mayorías, rijan una Nación, el interés supremo del Estado es definir el derecho.

CAy

KUKKIKI KANTIK CENTE MENENDIN MININ KANTUKAN KUNUN KETI

no

RRIL

ción

....

NA(

pia de

sor de

rona y

ona.

No vamos a hablar ahora del concepto del Estado en sus más importantes funciones modernas. En una palabra, del Estado intervencionista. No. Sino del Estado en la suprema misión de administrar justicia.

Es la justicia el verdadero problema fundamental de los pueblos. No es posible que éstos vivan sin ella; y por eso hay que propugnar para que, con gran rectitud, sea administrada.

Nosotros, impertérritos y seguros de que la justicia es la resultante de la deliberación interna de la conciencia, frente al hecho que se ha de juzgar, creemos que la fuente de donde emana es el pueblo; y él es el soberano que debe administrarla.

Mejor dicho, que la justicia debe ser la norma que el pueblo concierte para el cumplimiento del deber moral.

Es la justicia una función de soberanía, y ésta descansa en la voluntad total de la masa ciudadada del país en que debe ser aquélla administrada.

Mas, antes de llegar a designar la mejor fórmula delegada del pueblo para administrar justicia, hagamos un resumen histórico de las etapas que ha recorrido desde la antigüedad a través de las distintas civilizaciones.

No cabe duda que, junto a la fórmula del derecho, nació el Juez; pues es inconcuso que la función crea el órgano.

El origen del derecho no és sólo el resultado de las costumbres de un pueblo, en sus normas peculiares, pues la diversidad de él en los distintos lugares, daría modalidades diversas y hasta contradictorias. Tampoco es el derecho la creación artificial de una idea luminosa de un hombre. Es el derecho, en definitiva, en su origen, el dictado de una idea general común a todo el género humano.

Siendo así, el derecho en su origen hubo de ser aplicado obedeciendo a normas del instinto y guiado por el primer Juez, que seguramente fué el consejo del anciano obedecido. Fué el respeto y la obediencia la mejor manera de elegirle. Siguieron naturalmente las normas, etapas y progresos de las leyes, que primeramente fueron, como dicho queda,

los consejos de los ancianos. Mas la sociedad fué avanzando y generalizó sistemas; y cuando fueron muchos llegó a definir la ley y codificarla.

Ya en Roma la mejor norma era la de que el magistrado daba la fórmula, que fué una sentencia condicional, la cual autorizaba al Jurado para absolver o condenar.

En las Monarquías absolutas se consideró la justicia como función de Estado, como privilegio de la Corona, y el Rey nombraba libremente a los varones que debían administrarla.

Más tarde, frente a la elección del soberano, nació el nombramiento del pueblo a su voluntad.

Así la justicia ha ido pasando en

alternativas de unas a otras manos para llegar a que, parándose un momento la humanidad ante esta función augusta, delibere sobre cuál era el mejor medio de juzgar a sus semejantes. De aqui han nacido sistemas y teorias prácticas conocidas, que es ocioso recordar.

Como la fuerza de los temas nace de la diversa indole a que deben sujetar su acción los Tribunales, y a juzgar sobre hechos unas veces, y sobre puntos de derecho las otras, naturalmente que, según sea una u otra su labor, habremos de encaminar nuestro juicio y ofrecer nuestra opinión con el consiguiente comentario.

Desde luego, cuando la materia

a tratar sea un punto de derecho, habrán de concurrir a esta función judicial, personas enteradas de la ley y del derecho positivo.

Cuando el asunto verse sobre la apreciación de hechos, bastará el conocimiento de la realidad y de las circunstancias que la rodean.

De todos modos, es el sentir común y general que la mejor justicia es, ha sido y será la que el ciudadano administra a uno de sus semejantes. Concretando mejor. El que conozca de «visu» el estado normal o anormal en que los hechos se han realizado, las circunstancias y pasiones que los rodean, la indole de las personas que litigan y el estado psicológico de cada cual y hasta el grado de buena fe en que siempre inspiraron sus actos, será el mejor juzgador.

En una palabra, cada sentencia, si no lo es debiera ser, un estudio detallado y acabado, minucioso y recto del hecho, que mejor pueden conocer los ciudadanos por si y por su conocimiento honrado de la materia litigiosa.

Y de aqui hemos de partir para precisar cómo deben ser nombrados los jueces que tienen el deber de concurrir a tan elevado cometido.

La JUSTICIA es una función augusta; es la piedra de toque para designar el grado de progreso que alcanza un pueblo en su misión más importante y sagrada; es el punto de partida para regir con confianza el crédito que de el pais a un Gobierno.

No confundamos la justicia con el atropello; tampoco con la severidad y menos con la venganza: y nunca con el escándalo.

La mejor justicia es la que menos daña y la que más corrige.

12424444444444444444444444444

## "A la vora del camí"

INVOCACIO AL VIARANY

Ai viarany que l'esguard t'endevina pel mig dels matolls i entre l'ambarina claror dels rostolls i en el flanc ombriu de la prada fina.

Que tens un seient en la pedra nua, i un tany ufanós d'una verdor crua, i un pendis brossós i un rec ondulant que amagat trespua.

Mena'ns assenyat sota les boirines del penya-segat, per les prades fines i el cim ventejat, vers la plenitud d'aquell bosc d'alzines.

#### EL CAVALL DE L'HORTOLA

Aquell cavall de l'hortolà te'ls ulls com una clariana, l'orella baixa, el pas tardà i la crinera blana. Tè en el seu cos un frisament de joventut escapolida; ara ni menys hauria esment del pas d'una euga presumida. Enyora un poc la llibertat d'aquella cançò verda, en la grandària d'aquell prat d'userda. I ja és amic malgrat ell de la vila inquieta i ja coneix cada cancell, cada carrer, cada placeta.

de la vila inquieta
i ja coneix cada cancell,
cada carrer, cada placeta.
Clou les parpelles a l'esclat
d'aquella porta virolada
i el maravella la sonoritat
del seu pas, per la via empedrada.
I si el refrega un vianant
branda la cua i obra la parpella
i li resten els ulls esbategant
com les finestres d'una casa vella.

Josep MUNTEIS

# CRONICA

El programa del próximo concierto de la «Associació de Música» de esta ciudad, confiado al noabilísimo «Trío de Música Antigua» de Munich, estará integrado por obras de mediados del siglo XVII y principios del XVIII. Toda la imponderable belleza de la música de Rameau, Couperin, J. S. Bach, J. C. Bach, etc., será puesta de relieve al ejecutarse en instrumentos de la época, clavicémbalo, viola de gamba y viola de amor.

Los palcos e invitaciones individual-familiares pueden recogerse en las condiciones y lugar de costumbre.

El concierto se celebrará el próximo día 28.

Se nos ha remitido la siguiente nota para su inserción: «El dia 18 del actual se reunió la

Cámara Agricola provincial de



# Máquina de escribir

50,000 Referencias en España

Underwood Dos millones de maquinas en uso C. M. Guillermo Truniger, S. A. Apartado 298 - Barcelona

Unico representante y Mecánico autorizado en Gerona: Don Pedro Antonietti, Nueva del Teatro, 12

Gerona para proceder a la renovación de cargos y definitiva constitución de la misma, habiendo quedado en la siguiente forma:

Presidente, Excmo. Sr. D. Eusebio de Puig y de Rich, Gran Cruz de Mérito Agricola; Vice-presidente, don José M.ª de Ribot; Secretario, el Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, don Trinidad Catasús; Tesorero, don Pedro Omedes Clivillé; Contador, don José M.a Perez Xifra; Vocales natos, don Jaime Rosich, Presidente de la Federación de Sindicatos Agricolas de la provincia; don Juan Verdaguer, Inspector de Higiene y Sanidad Pecuarias; el conde de Dall Nueva, Ingeniero Jefe del Distrito Forestal; Vocales electivos, D. Tomás de Cendra, don Carlos Jordá, don José de Pont, don José Cotas, don Miguel Font, don Miguel Ordis, don Luis Frigola, don Salvador Gispert-Sauch, don Joaquin Vayreda, don Vicente Illa y don Luis de Ferrer.

Es conveniente hacer constar que las personas elegidas para constituir la Cámara Agricola provincial, han resultado ser de un probado y nunca desmentido amor a la agricultura, viviendo en las diversas comarcas de la provincia, donde han demostrado su competencia, dirigiendo explotaciones agricolas y asociaciones de diversas clases, habiendo colaborado en la acertada gestión del Consejo provincial de Fomento, del cual la mayoria de ellos forman parte.

Se puede decir, sin temor a equivocación, que son los componentes de la citada Cámara Agricola el portavoz del movimiento agrario moderno e impulsadores de la iniciada regeneración de la clase agricola.»

Esta mañana han visitado al gobernador civil y militar de esta provincia los verdaderos representantes de la cultura y del trabajo de Blanes señores siguientes:

Joaquin Alum Carles por el «Sindicato Agricola Comarcal»: Salvador Castañé por «La Pescadora»: Juan Sala por «La Casa del Pueblo»: Ramón Grau Gallart por la sociedad «El Gavilán» obreros pescadores, Juan Orench por la sociedad «La Cotorra» alpargateros; Federico Collell por la sociedad «Oficios varios» y «Fraternidad Obrera» Rafael Jalma por la sociedad «Unión»: Bruno Centrich por la Cooperativa «La Blandense.

Estos modestos trabajadores, répresentantes de las sociedades antes citadas, son aquellos mismos paladines de la cultura que hace años sostenian una fuerte y honrada campaña en favor de la construcción de nuevas escuelas ya que todavía están establecidas en pocilgas indecentes.

Esta persistencia desinteresada, humana,y bien puede añadirse heroica, de estos amigos nuestros en favor de escuelas para educar a los niños de Blanes, ha de llamar la atención de las autoridades y de las personas a las cuales

está encargada la inspección y fomento de la educación y de la cultura en la provincia.

Es una vergüenza, y es un delito social lo que ha ocurrido alli. La politica hizo fracasar al inolvidable doctor Carulla que patrocinaba al Ayuntamiento republicano para construir escuelas, a pesar de tener el terreno y el dinero para edificarlas.

Los niños alli se educan, como hemos dicho antes, sin aire, sin luz, sin jardines para fortalecer las fuerzas físicas, y lo que es peor e inhumano, con los escusados dentro del local que envenenan el ambiente y la salud de las criaturas.

Han expuesto nuestros amigos todo el proceso de las escuelas al señor Carsi, y lo que no decian, se lo preguntaba el Gobernador para estar bien documentado, y acto seguido, antes de salir del despacho los visitantes, ha llamado por teléfono al Ayuntamiento de Blanes.

En otras ediciones hablaremos de este trascedental problema, que no es nuevo para los lectores de EL AUTONOMISTA, que tantas campañas ha hecho en favor de las escuelas y contra aquellos que han puesto obstáculos para llevar

adelante el plano aprobado de lo edificios y jardines de recreo.

ALTAS NOVEDADES EN GENE-ROS DEL PAIS Y EXTRANJERO Gran Stock

Trajes, Gabanes, etc., últimos modelos. CORTE MODERNO

Sección de Señora VESTIDOS Y ABRIGOS «Costume Tailleur»

Altas fantasias. - Precios minimos

RAMBLA DE LA LIBERTAD, 1.º Entrada, fachada posterior, calle Pescaderias Viejas, número 8, ( Plaza de las Ollas )

---: GERONA :---

El veterinario municipal de Lloret de Mar, señor Blanch, ha denunciado a la autoridad al vecino de dicha villa Francisco Austrich por vender leche en malas condi-

El general Gobernador civil, don Arturo Carsi, para solemnizar las Pascuas de Navidad y año nuevo, ha acordado efectuar el siguiente reparto de donativos de los fondos benéficos del Gobierno civil en la siguiente forma:

ptas. 3.000 Cantina Escolar

to de baño en la misma » 1.500 Asociación de Caridad » 500 Hospital y Hospicio provincial, para turrones, frutas, etc. 300 Asociación de San Vicente de Paul 100 Hermanitas de los Pobres » 250 Monjas Adoratrices 100 Id. Butifianas 100 Obreras Gerundenses 100 Presos de la Cárcel (cena de Navidad) 300 Auxilio a familia de un guardia de Seguridad muerto en Portbou. 150 Para entregar en mano a familias necesitadas: 50 a 10 ptas el día 24. 500 Total 6.900

m

m

nu

de

qu

Ra

fu

m

au

ha

de

ba

de

se

A

CC

da

de

ta

SG

tı

C

B

Para construir un cuar-

La caridad es una virtud excelsa. Sea quien quiera que la practique merece nuestro caluroso aplauso.

Aparte esto, el actual y el anterior reparto está hecho con más equidad que otras veces. A las instituciones que tienen reales fines benéfico-sociales se les ha aumentado la cuota, como se ha rebajado a las que hacen ostentación de vanidad y superstición.

Todas aquellas asociaciones que amparan y ponen bajo su protección a los indigentes, a los que por entermedad u otras causas no tienen medios para sostenerse, frente a la vida, sin preguntarles a donde van, ni de donde vienen, han de merecer el auxilio del Municipio, del Estado y de los ciudadanos generosos.

Este es nuestro pensamiento que hemo expuesto varias veces y que lo reproducimos al aplaudir el gesto de la primera autoridad, de acción y reforma.

Anoche dió su anunciada conferencia en el «Ateneo de Girona» el delegado general de la «Association Guillaume Budé» de Paris, M. Jean Maly.

En una de las próximas ediciones reseñaremos este importante acto cultural.

Ayer se celebró la boda de nuestro querido amigo don Gabriel Auguet Farró, acreditado industrial de Puente Mayor, con la bella señorita Margarita Fábregas.

En la iglesia parroquial de Bescanó celebróse ayer el matrimonial enlace de nuestro buen amigo don José Oliver, hijo del prestigioso republicano de aquella localidad don Federico Oliver, con la simpática señorita Joaquina Cullell.

Les deseamos una interminable luna de mil.

Esta tarde ha sido conducido al cementerio el cadáver de la virtuosa señora doña Narcisa Feliu y Pons, esposa de don José de Palol, funcionario de la Mancomunidad de Cataluña en esta ciudad, evidenciándose en este acto, que ha sido muy concurrido, las simpatias y amistades de que goza la familia de la finada.

D. E. P.

Se ofrece trabajar a domicilio. C. Fontanillas núm. 5 bajos.

de los Hospitales Saint Louis de Paris y Clínico de Barcelona Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo

RAYOS X Radioterapia, Radiografias, Radios-

copia.

AMADEO MARTINELL

RADIUM

para el tratamiento y curación de los cánceres de la piel, matriz, garganta, etc.

ELECTROTERAPIA

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5.

Plaza Marqués de Camps, 15, 1.º - GERONA





LANZADERA VIBRANTE, por 220 PTAS. garantizadas por todo el tiempo que deseen

No se fien de propagandistas, ni compren sin antes vi-

Calle San Francisco, 12

- GERONA

sitar esta su casa, y se convencerán de que no hay quien pueda ofrecerles ni la calidad ni el precio que les ofrece

El industrial de San Juan de Mollet, don Fermín Sabans Comas, notó ayer que del cajón del mostrador le faltaba dinero. Denunció el hecho a la guardia civil de Flassá, la cual, sospechando que el autor del hurto podía ser un convecino de Sabans llamado Ramón Miás Albert, de 19 años, fué éste interrogado por la benemérita, acabando por confesarse autor del robo, entregando 93 pesetas, producto del mismo, que había escondido debajo de la cama de su casa.

1.500

300

100

250

100

100

100

300

150

500

6.900

xcel-

racti-

roso

ante-

más

s ins-

fines

men-

baja-

n de

s que

otec-

que

as no

erse,

arles

enen,

1 Mu-

iuda-

o que

y que

lir el

id, de

confe-

na» el

socia-

Paris,

dicio-

tante

nues-

abriel

ndus-

la be-

regas.

e Bes-

rimo-

ami-

pres-

lla lo-

, con quina

nable

ido al

a vir-

Feliu

de Pa-

comu-

udad,

, que

s sim-

oza la

ce tra-

domi-

bajos.

Ha sido denunciado al Juez municipal.

## Thé Montserrat

ES. LA SALUD

No debe de faltar en ninguna casa un paquete Thé Montserrat

Tomen después de cada comida una taza de Thé Montserrat

No olvide el **Thé Montserrat**, en caso de Catarros, Bronquitis, Dengues, Pulmonias, Viruelas, Gripe, y toda clase de resfriados.

Para convencerse cual es el mejor de los Thés que se venden, prueba V. antes el Thé Montserrat, y se convencerá que es el mejor por su buena composición.

NO OLVIDE EL

#### Thé Montserrat

QUE ES LA SALUD

Se vende en droguerías. — Herboristería de la Rambla. — Cruz Roja y tiendas de comestibles.

Depósito: Sta. Clara, 10-4.º GERONA

El vendaval de ayer ha causado muchos desperfectos en las comarcas agrícolas y lo que es más sensible, desgracias en el mar. Algunas barcas pesqueras de la costa de Blanes fueron sorprendidas por el formidable temporal mientras se dedicaban a las openaciones de pesca, habiendo tenido necesidad de pedir auxilio a la Comandancia de Marina de Barcelona que envió a dicha costa, saliendo inmediatamente, el vapor «Montseny» y la gasolinera «H. 4» con personal dispuesto para todo.

Hoy nos dicen de Blanes, que de Canet de Mar hasta Mataró faltan cinco embarcaciones, habiéndose hallado abandonadas en la

#### \*

## Omnibus BURCH

Servei diari d'automnibus entre GIRONA i SALT, amb el següent ITINERARI

Sortides de Girona:

A les 7, 9'30, 11 i 12 del mati i a les 2, 5'30 i 7 de la tarde.

Sortides de Salt:

A les 7'30, 10'30 i 11'30 del mati i a la 1, 4, 6'30 i 7'30 de la tarde

Ademés es faran els viatges extraordinaris que exigeixi el servei. S'admeteran encàrrecs. Es faran abonos setmanals.

Per a mes detalls a les Administracions que seran a Girona a càrrec d'en Joan Cantalosella, Plaça. Constitució, 4. — A Salt, Jaume Bruguera, C. Girona y Vehinat, osep Moiset, C. Girona, 27.

costa algunas de ellas, no sabiéndose nada de los hombres que las tripulaban.

#### La mejor hoja de afeitar

4 Ptas. TRADE MARK REGISTRED AVESTA

Pedidla en buenos establecimientos

Dicen de Palafrugell que una epidemia de gripe domina desde hace un par de meses en aquella población, dando trabajo más que sobrado a los pocos médicos con que cuenta.

El mal, leve en un principio, se ha complicado más tarde con infecciones gastrointestinales, que despiertan el ansia y recelo de las familias por las bajas que comienzan a causar.

Rara es la familia que no cuenta con algunos individuos atacados de la epidemia, y más rara todavia la persona que no sufre una recaida en su enfermedad, a pesar de las precauciones que tome.

Hemos tenido el gusto de saludar al doctor italiano don Carlos Pironti que ha venido para organizar la campaña para dar a conocer la Lysine, producto de fama mundial que tiene importantes aplicaciones.

Grandes y extraordinarias funciones todos los dias festivos tarde y noche, en el

. —

#### CAFE HABANA

Empezarán las funciones a las cuatro de la tarde y nueve noche.
ENTRADA LIBRE

## Salón Gran-Via

Sábado y domingo días 22 y 23. Grandioso programa de cine y atracciones.

## María Casanova

## genial artista y reina del couplet.

graciosa bailarina.

Presentación del extraordinario film que ha alcanzado el mayor éxito de la cinematografia:

#### El hombre sin nombre

Obra del insigne esritor D. Eduardo Lechger basada de la célebre novela «Pedro Boss el ladrón de los millones». Dicho film, ha sido filmado en las más bellas ciudades del globo, desfilando las interesantes escenas en Copenhague, Helsingfors, «Castillo de Hamlet», la hermosa playa de Schewe, Wieringen, La Haya, Venecia, Trieste, Pisano, Serajewo, Cattaro, Tetuán, Ceuta, Sevilla, Granada, Barcelona, Génova, Alpes suizos, Munich, etc.

Unica película en que los críticos cinematográficos la consideran como la joya más grande del mundo.

Otros estrenos y esdogidas piezas por el Quinteto.

\*

#### BANCA Y BOLSA

Información de la BANCA BUSQUETS, de Gerona

Operaciones efectuadas en Barcelona el día 21 de diciembre de 1923

OPERACIONES A PLAZO:	CAMBIOS EXTRANGERO
Interior 4%. Fin —— Exterior 4%. Fin —— Acciones Norte 6290 Alicante 5175 Andaluces —— Orenses —— Banco Hisp. Colonial —— Crédito Mercantil —— Banco Hisp. Rio Plata —— Ohlig. Cáceres variables	Francos

#### 10JO CONSUMIDORES!

No confundir el verdadero Cyampagne de marca FOUCHER Y C.a, con los vinos espumosos.

Agente general para España:

#### Enrique Ros Serra

Provincial, 28 CASSA DE LA SELVA

CASSA DE LA SELVA

# Por teléfono

Servicio especial de

Madrid, 21. A las 16.

Revelación sensacional

Ha terminado en la Audiencia de Vitoria la vista de la causa por parricidio contra los hermanos Pedro y Eusebio Casado. El fiscal aprecia en el primero la atenuante de ser menor de 18 años al cometerse el delito. Pide catorce años de presidio y para el segundo cadena perpetua.

El defensor hizo una sensacional manifestación de las condiciones morales del padre de aquéllos y terminó diciendo que el único responsable de la muerte es Pedro, elegido por la Providencia como instrumento de castigo, puesto que el difunto mató también a su padre, hallándose en América.

Espérase la sentencia con gran expectación.

Confiteria de P. BRECHA

### NAVIDAD, AÑO NUEVO Y REYES

Gran surtido en turrones de la casa Manuel Soler Sirvent Jijona, a 2'50 ptas. los 400 gramos » a 1'75 » los 400 »

BARQUILLOS

Limón, Canela, Vainilla, Leche Variado surtido en cestas para regalo.

## Teatro Albéniz

La más grande atracción mundial.

## Aubin Leonel

— Si quiere conservar su salud, tome todas las mañanas, en ayunas, TARTRAL, 4'50 ptas. frasco. De venta en las buenas farmacias.

Se vende piano marca Bonal y Noguera, en estado nuevo.—Informarán en la Administración de este diario.

Canarios muy cantadores a 15 y 18 pesetas.
Calle San Pedro (Jardin Collell)
Vehinat-Salt.

Casa de Huespedes para estudianformales.

Plaza del Oli, núm. 1 - 3.° - 2.\*

# REYES MAGOS

La JUAN PENICH pone en conocimiento de los mismos que no reuniendo su tienda las condiciones a propósito para podôrlos atender debidamente, les previene que sin reparar en gastos ni sacrificios, está insta JUGUETES en la CIUDADANOS lando un inmenso surtido de JUGUETES calle CIUDADANOS (antes Garaje Alsina) situado en los bajos del Hotel de Ita-NÚM. 15, :-: lianos, donde podrán dirigirse V V. M M :-:

## Restorán Trink-Halle

SERVICIO ESMERADO

PRECIOS ECONOMICOS

MENU VARIADO

Abierto desde las seis de la tarde hasta la madrugada.

Se reciben encargos para banquetes

## Publicaciones Bailly-Baillière para 1924

Agenda Culinaria

En Madrid, 3,50 pts. En Provincias, 0,50 més.

ALMANAQUE RAILLY - RAILLIERE

Un tomo en 12.º de 400 aginas, con más de tres illones de letras, más de

#### CONTIENE

Historia, Geografia, Música, Bellas Ar es, Agri-cultura, Medicina e Higie-ne, Matrimonio, Hogar, Derecho, Ciencias volgarizadas, Juegos y Sports, Li-teratura, Vida Práctica.

#### PRECIOS

En rústica . . . . 2,00 pts Encartonado . . . 2,50 » En plel . . . . . 5,00 » Provincias, 0,50 mas.

#### Agenda de Bufete CONTIENE

Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas, industrias, comercio, particulares, etc.

#### Edición económica, en cartoné. Madrid: 2,50, 4,00

Provincias, 0,50 más. Edición completa, tapas tela.

Provincias, 0,50 más

#### O AGENDA PERPETUA de bolsillo PARA ANOTACIONES Madrid: 3,50, 5,00 y 7,00 pts. 1,50 en tela y 2,00 en piel, cortes dorades.

Agenda de Boisillo

Encuadernado en tela on bolsillo interior y por-

uso de Particulares. que contiene 365 minutas y más de 700 recetas. Explicación de los gui-Precioso libro de notas ividido por días, con in eresantes datos sobre Co enda para anotar a los gastos de cocina. rreos, Telégrafos, Teléfo-nos, tranvías, carruajes, etcétera. PRECIOS

#### ta lápiz, - PRECIOS -EN MADRID CARNET

De dos días en plana.... 1,50 pts. piel . . . . 6,00 De nn dia en plana. . . . . . Con cartera Provincias 0,50 más.

#### MEMORANDUM DE LA

Cuenta diaria CONTIENE Secciones especia-

les para anotar visitas; señas útiles; gastoseingresosdiarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados los múltiples asuntos en que se desarrollala vida moderna. Muy adecuado para abogados, inge-

#### nieros, médicos, etc. -PRECIOS -EN MADRID

Sin secante. . 4,00 pts. Con secante. . 5,00 . Provincias 0,50 más.

Pedidos: Casa Editorial Bailly-Bailliere, S. A., Núñez de Baidoa, 21, Apartado 56. — Madrid Librería Bailly-Bailliere, Plaza de Santa Ana, 11. — Madrid. Y en todas las Librerías, Papelerías y Objetos de Escritorio.



NINGUN REMEDIO conocido hasta hov ha obtenido tantas curas en España

ni en el Extranjero como el

FL OJO DE LA VERDAD

MARAVILLOSO

Herpes, eczemas, rojeces, picores, humores frios, escrófula, forúnculos, manchas de la piel, orzuelos, mal de ojos, granos de todas clases, erupciones, llagas, varices (llagas en las piernas), fistulas, hemorroides, arterioesclerosis, vicios de la sangre, dolores reumáticos y nerviosos, gota, sifilis, etc., etc.,

Purifica y regenera la sangre Un solo frasco basta para convencerse •

POMADA RUBIO. - Auxiliar poderoso y necesario

De venta en Gerona: Roja de F. ROCAS demás farmacias y droguerías principales.



Una QUEBRADURA bien contenida, es susceptible de llegar al cierre del anillo herniario. La membrana puede soldarse con la misma sencillez que se cierra un corte.

Aún para pesados y durísimos trabajos, allí donde el cuerpo presta el máximo de consistencia no cede el Braguero TO-RRENT, premiado en varias Academias Médicas.

Bazar Ortopédico La Cruz Blanca

Subida San Félix, 5 - GERONA



# GARAGE CALLICÓ AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

JAIME I, NÚM. 14

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 = Apartado, 19

Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17

Teléf. 427

Representación de Ayuntamientos. - Confección de cuentas y repartos. - Abonos especiales a fabricantes, Sociedades y particulares para todo lo referente al impuesto de utilidades - Administración de fincas y concesiones mineras. - Habiitación de clases pasivas - Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones. - Conciertos para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, vijeros &. &. - Cobro de depósitos, créditos, abonarés y resguardos de Ultramar. -Reducciones del servicio activo y devoluciones de cuotas militares. - Certificaciones del Registro de penados y actos de última voluntad. - Compra-venta de valores con póliza y negociación de cupones. - Informes comerciales.

Sub-Dirección de la Compañía contra incendios

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRIE

Taller de Piedra Artificial y Construcciones de Cemento Armado Unica tábrica de Mosáico imitación alfombra y romano

José Albero Belda

Mosáicos :: Mesas Labavos :: Waters Tuberias :: Traba-

----

jos rústicos para :: jardin & & & ::

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*



(Junto la Estación de M. Z. A.)

CARRETERA BARCELONA, 11

dichas especialidades.—Ex-médico de la Maternidad de Barcelona.—Profesor de Pericuultura y Maternología de las Escuelas de Enfermeras de Santa Madrona y Mancomunidad. Antiguo pensionado de la Facultad de Medicina.

Consulta, de 10 a 1 y de 3 a 5,-Días Festivos, de 10 a 1. Salle S. Francisco 9.-2.° (junto Puente Piedra) Geroua